
MTV BERG TENNIS 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 22. März 2012 

 
Ort: Restaurant Müller’s, Nebenraum 
Anwesende: 
Ulrich Brühl, Peter und Christiane Hoffelner, Erwin Soutschek, Stefan Rieger,  Martin 
Friedrich, Ingo Wirth, Inge und Reinhard Lickert, Maximilian Brühl, Tina, Franziska und 
Fred Sporer, Moritz Kirsch, Heidi Brühl, Silvia Soutschek, Hans Perkuhn, Werner Nispel, 
Karl Morasch, Liza Soutschek, Renato Cuadros (= 21), Andreas Hlavaty (später, = 22) 
Elke Sigel (Geschäftstelle Hauptverein, kein Tennismitglied) 
Beginn: 20:30 Uhr 
Ende 21:30 Uhr 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit (lt. Satzung 20 Stimmberechtigte) 
zunächst 21 aktive, stimmberechtigte Mitglieder,  (später 22) 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
TOP 2: Berichte der Abteilungsleitung: 
 
1. erster Vorsitzender: Ulrich Brühl: 

• Begrüßung und Dank fürs Kommen, für Mithilfe, Unterstützung, Anregung  und 
Kritik der Mitglieder und vor allem Dank an die Spender (über € 4.000,--) 

• 14 % mehr Mitglieder (Kinder, Jugendliche, aber auch Erwachsene, die z. T. die 
Mannschaften verstärken), aktuell 334 Mitglieder 

• mehr Vereinsleben (Umsatz am Getränkeautomat hat sich verdoppelt!), diverse 
Turniere und Tennisabschlussfest 

• aktiver Internetauftritt (Terminkalender, Blog, Fotogalerie) 
• Tennisschule Fred Sporer stellt künftig einen vollautomatischen Defibrillator der 

neuesten Generation während der Saison zur Verfügung (Anlass: erfolgreiche 
Reanimation im Jahr 2011) 

• Ziel für 2012: Gewinnung von Werbepartnern und Sponsoren zur Stabilisierung der 
Finanzlage 

• Sanierung der Sanitäranlagen, (Gemeinde übernimmt 50 % der Kosten, maximal 
12.500,- € feste Zusage liegt vor) 

• Vereinsleben soll weiter aktiviert werden 
• Ehrung der H 65, die mit einem dritten Platz 2011 in der Bayernliga den Aufstieg in 

die Regionalliga erreicht haben. 
 
2. zweiter Vorsitzender und Kassier: Dr. Erwin Soutschek: 
Das Abteilungsergebnis für 2011 ist mit + € 9.671 im Vergleich zum Budget unerwartet gut 
ausgefallen 
 
 

• Anmerkungen zur Einnahmenseite: deutlich mehr Mitglieder, daher Plus bei den 
Mitgliedsbeiträgen, Plus bei den Mitgliedsgutschriften vom Hauptverein, deutliches 
Plus bei den Spenden (plus € 4.189,-€ !!), wobei diese im Wesentlichen für die 
Jugendförderung verwendet werden sollen, 2 neue Kunden für Bandenwerbung, Plus 
bei den Einnahmen Getränkeautomat, Plus bei den Gastgebühren 

• Anmerkungen zur Ausgabenseite: geringere Ausgaben bei der Jugendförderung, die 
Erwachsenenturniere haben sich durch ein aufgestelltes Sparschwein selber getragen, 
geringere Ausgaben für das Vereinsheim 

• Es bleibt eine Rückzahlungsverpflichtung gegenüber dem Hauptverein aus 



Verbindlichkeiten resultierend aus dem negativen Ergebnis im Jahr 2010 (Minus 2010 
ca. 9.000,- €), in Höhe von etwa 8.000,-. 

Der Tennisverein hat weiterhin 50.000,- an Rücklagen, welche verzinslich angelegt sind 
•  

 
 

• Dr. Soutschek dankt Elke Sigel für die gute Zusammenarbeit 
 

3. Sportwart: Renato Cuadros: 
• Saison 2011 wurde mit einem gut besuchten Schleiferlturnier eröffnet 

Medenspiele: 
• Herren     : 7. Platz in der Bezirksklasse 3 
• Herren 30: 2. Platz in der Bezirksklasse 2 
• Herren 40: 2. Platz in der Bezirksklasse 2 
• Herren 65: 3. Platz in der Bayern Liga, Aufstieg in die Regional Liga 

Clubaktivitäten: 
• Ü60 Turnier – alle 6 Plätze waren voll belegt 
• Damen-Doppel-Turner mit Gästen vom TC Wolfratshausen, die heuer eine 

Spielgemeinschaft mit unserer neuen Damenmannschaft bilden 
• Das Herren-Doppel-Turnier war nicht so gut besucht 
• ein Herren-Einzel-Turnier fand nicht statt, da die Herren durch die Medenspiele stark 

eingebunden waren – in dieser Saison wird aber ein Herren-Einzel-Turnier stattfinden, 
sofern genügend Anmeldungen vorliegen 

• großen Anklang fand das gespannte Netz zwischen Platz 1 und 2 
• zwischen Platz 5 und 6 konnte kein Netz gespannt werden, da der Abstand zwischen 

den Plätzen zu gering ist. 
• neue Infotafel im Clubheim: Hier gibt es Infos über die Medenspiele, alle 

Freizeitangebote sowie die „Siegerecke“ 
• die „Match-Pointer“ wurden zur besseren Übersicht für Spieler und Zuschauer mit 

Füßen versehen 
• Renato begrüßt die lockere und freundliche Atmosphäre im Verein und wüscht allen 

Spielern eine gut Saison. 
 

4. Jugendwart: Moritz Kirsch: 
Rückblick auf die Saison 2011: 

• 63 Kinder und Jugendliche Mitglieder, 
• davon 34 in der Förderung 
• seit 2011 neu: das wöchentliche Training findet für alle Spieler einer Mannschaft 

gleichzeitig statt. 
• Angebot für Mannschaftsspieler: Intensivtraining (5 Tage lang, tägl. 1 Stunde), 

danach das wöchentliche Training mit einer Stunde pro Woche. 
• 2011 wurden alle Jugendmannschaften mit einheitlichen Trikots ausgestattet, Dank an 

die Sponsoren und Fred Sporer (Initiator und Sponsor) 
• Auf Platz 5 und 6 haben die Erwachsenen ab 17 Uhr das Platzbelegungsvorrecht 

 
Gemeldete Mannschaften und deren Abschneiden: 
Mannschaft Klasse gemeldete Spieler erreichter Platz 
Bambini Bezirksklasse 3 7 2 
Knaben mixed Bezirksklasse 2 9 2 
Juniorinnen Kreisklasse 1 10 1 
Junioren Kreisklasse 1 8 4 



 
• Dank an Fred für die ehrenamtliche Betreuung aller Heimspiele 
• Dank an die Eltern für die Begleitung zu den Auswärtsspielen 

 
durchgeführte Veranstaltungen und Turniere 2011: 

• Saisoneröffnung für Kinder am 9.4.2011 
• Besuch der BMW Open am 24.4.2011 
• Superbambini Turnier am 3.7.2011 mit 34 Teilnehmern 
• Jugend-Einzel-Clubturnier am 17.9.2011 mit 35 Teilnehmern 
• Dank an alle Helfer für das gute Gelingen der Veranstaltungen 

 
Ausblick auf die Saison 2012: 

• 98 Kinder und Jugendliche Mitglieder (+35!),  
• davon gefördert: (noch in Planung) 
• Neu 2012: Die Trainingszeit wird von 45 Minuten auf 60 Minuten erhöht (bessere 

Platzbelegung / effektiveres Training) 
 
gemeldete Mannschaften 2012: 
Mannschaft Klasse gemeldete Spieler 
Bambini Kreisklasse 1 17 
Knaben mixed Bezirksklasse 2 11 
Juniorinnen Bezirksklasse 3 13 
Junioren Kreisklasse 1 14 

• Die Heimspiele werden von Fred und Moritz ehrenamtlich betreut. 
 
geplante Veranstaltungen 2012: 

• Saisoneröffnung für Kinder 
• Besuch der BMW Open 
• Superbambini Turnier 
• Jugend-Doppel-Clubturnier 
• Jugend-Einzel-Clubturnier 

 
 
5. Liegenschaftswart: Peter Hoffelner 

• 2011 hat der Blitz 2 x in die Steuereinheit der Berieselungsanlage eingeschlagen.  
Beim nächsten Schaden ist zu überlegen, ob eine neue Einheit angeschafft werden 
soll. 

• der Sturm vor Weihnachten hat die Regenrinne am Clubhaus heruntergerissen. Die 
Gemeinde wir das reparieren lassen. 

• Die Frühjahrsinstandsetzung ist bereits von Angelo Bonvissuto durchgeführt worden. 
Die Plätze müssen jetzt ca. 2 Wochen ruhen. 

• Hauptproblem bei Platz 1 – 4 ist die Entwässerung. Dazu muss ein Graben um die 
Plätze gezogen werden, damit das Wasser besser ablaufen kann. Ein Termin, um 
Arbeitsstunden einzubringen, wird  auf der Homepage bekannt gegeben. 

• Frühjahrsarbeiten am 14. April 2012 Saisoneröffnung am 15. April 2012 
• Das Telefon ist auf Internet umgestellt, WLAN ist verfügbar, aber Passwort geschützt 

(bei Peter Hoffelner nachfragen!). Spielberichte können eingegeben werden, 
Regenradar abgefragt werden. 

• Eventuell wird  das Platzreservierungssystem zukünftig auf ein Online-
Reservierungssystem umgestellt. Informationen und Erfahrungen von anderen 
Vereinen werden eingeholt. 



 
TOP 3: Bericht  der Buchprüfer: 
Die Buchprüfer Martin Friedrich und Stefan Rieger, der Sebastian Stephan (unterjähriger 
Austritt aus dem Verein) ersetzt, bestätigen eine korrekte Führung der Finanzbücher/Kasse. 
Es gibt keine Beanstandungen. 
 
TOP 4: Entlastung der Abteilungsleitung: 
Ergebnis der Abstimmung: 
15 Stimmen für die Entlastung 
6 Enthaltungen 
 
TOP 5: Etatvorschlag 2012: 
 
Der Vorstand rechnet mit einem in etwa ausgeglichen Etat für 2012. 
 
Der Vorstand hat sich zur Aufgabe gesetzt weiter neue Mitglieder anzuwerben (Erhöhung der 
Einnahmen), und insbesondere für die Jugendarbeit weiter um Unterstützung  durch Spenden 
und Werbung/Sponsoring einzutreten.  
 
Anmerkungen zum Etatvorschlag:  

• Die Mitgliedsbeiträge sind konservativ geschätzt. 
• Die um € 2000 gestiegenen Kosten für Platzwart, Plätze Unterhalt erklären sich 

folgendermaßen: Im Laufe der vielen Jahre hat sich auf den Plätzen zu viel Sand 
angesammelt. Die Verankerungen für die Linien saßen zu tief und müssen erneuert 
werden. Dieser Mehrbetrag sind im wesentlichen Materialkosten. 

 
Ergebnis der Abstimmung: 
16 Stimmen für den Etatvorschlag 2012 
  6 Enthaltungen 
(Eine Stimme mehr, da Andi Hlavaty dazu gekommen ist.) 
 
 
TOP 6: Abstimmung über die Installation einer Webcam: 
Über Platz 5 und 6 nach Westen ausgerichtet, in ca. 2,5 m Höhe soll eine Webcam zur 
Beurteilung der Wetterlage  installiert werden, auf der möglichst wenig Personen sichtbar 
sind. Kostenpunkt ca. € 130 für ein wetterfestes Modell, neues Bild alle 1 – 5 Min. Das 
Persönlichkeitsrecht bleibt gewahrt, wenn Personen aus mind. 6 m Entfernung aufgenommen 
werden. 
Ergebnis der Abstimmung: 
20 Stimmen für die Installation 
  2 Enthaltungen 
 
TOP 7: Renovierung der Sanitäranlagen: 
Abstimmung über die Freigabe von € 12.500 für die Renovierung der Bäder im Vereinsheim 
 

• Die Trinkwasserverordnung gilt nun auch für Vereine. Ein guter Anlass, die veralteten 
Sanitäranlagen zu renovieren.  

• Da es sich um einen Altbau handelt, wurden die Kosten ganz grob auf € 25.000 
geschätzt. Die Gemeinde hat zugesagt, die Hälfte der anfallenden Kosten bis zu einem 
Betrag von € 12.500,-- zu übernehmen. 

• Eine Veränderung des Grundrisses ist nicht geplant. 
• Wir werden versuchen, Sponsoren für die Fliesen zu bekommen. 
• Da das Geld der Tennisabteilung bis 2013 fest angelegt ist, hat der HV zugesichert, 



den durch die Tennisabteilung aufzubringenden Anteil der Renovierungskosten 
vorzustrecken. 

 
Abstimmung: 
Eine Freigabe von bis zu € 12.500 aus dem Vermögen der Tennisabteilung für die 
Renovierung der Bäder wurde einstimmig angenommen. 

 
 
TOP 8: Stellungnahme der Abteilungsleitung zu schriftlichen Anträgen: 
Antrag von Ulrich Brühl:  
Die Einbringung der Arbeitsleistung kann nur persönlich erfolgen. 
 
Auszug aus dem Aufnahmeantrag, Stand 05/2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 9: Wahl der Kassenprüfer: 
Martin Friedrich und Stefan Rieger erklären sich für ein weiteres Jahr bereit, die 
Kassenprüfung zu übernehmen. Bitten aber den Vorstand während dieser Zeit neue 
Kassenprüfer zu suchen. 
 
 
Andi Hlavaty dankt dem Vorstand für die Ausführung des Ehrenamts, und ist mit der Arbeit 
sehr zufrieden. Ulrich Brühl schließt die Veranstaltung. 
 
 
Verfasst, 27. März 2012 
Christiane Hoffelner 

 


